
Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT und MEC

Protokollant Ralf Mäder, Max Kratz

Anwesend Martin W., Teo S., Johnny L., Julia B., Jenny L., Fabian M., Chris K., Ruben M., Alexandru T., Julian B., Viktor W., Richard W., Julian K., Daniel S., Max K., Thomas K., Eike M., Ralf S. M.

Datum 13.07.2017 17:32–21:07 Uhr

Tagesordnung

1 Termine	1
2 Aufgaben	1
3 Berichte	2
4 Kommunikation (ts & tk)	2
5 Medizintechnik (ts)	2
6 IVNS¹ Prüfung (jb)	3
7 Geschäftsführertreffen (rSm)	3
8 Lötkurs (vw)	3
9 StAu² (fm)	3
10 Prüfungsprotokolle (jl)	3

1 Termine

- 17.07. QSL³ Kommission 13:30 Uhr
- 17.07. Geschäftsführertreffen 17 Uhr
- 18.07. StAu⁴ um 15 Uhr
- 09.08. FSK⁵ FB⁶ 20

2 Aufgaben

- Max & Daniel: Organisatorische Ausarbeitung zum Strategiewochenende für 2018.
- Cognitive Science braucht noch einen Verantwortlichen.
- Julian B.: Fachschaften-Referat des AStA⁷ einladen um sich vorzustellen → müsste auch irgendwo im Wiki bei denen stehen oder bei der FSK.
- Eike: Vorstand für den Verein bei iST⁸ erfragen. → Wahrscheinlich nicht, Felix fragt auf der Sitzung nach
- Julian B.: Professor Steinke kontaktieren wegen der Einbringung von Modulen abseits des festen Kataloges.
- Julian B.: Dauervertretung im FBR⁹ durch Teo und Fabian melden.

¹Informationsverarbeitung in Nervensystemen

²Studienausschuss

³Qualitätssicherung der Lehre

⁴Studienausschuss

⁵Fachschaftenkonferenz

⁶Fachbereich

⁷Allgemeiner Studierendenausschuss

⁸Informationssystemtechnik

⁹Fachbereichsrat

-
- Julian B.: Werbung für die letzte IVNS¹⁰ Prüfung erstellen

3 Berichte

- Keine Berichte -

4 Kommunikation (ts & tk)

- Es wird die interne Kommunikation bemängelt, über die Kommunikationswege und Informationen.
- Der Umgang mit der offenen Kritik bezüglich Gendern am Klopapier wird bemängelt.
- Im Kontext des Strategiewochenendes, welches als Konsens hatte, sensibler mit dem Thema "Gendernümgzugehen ist dies sehr schade.
- Der erste Versuch das Konsensprinzip zur Besprechung des Wahlklopapiers anzuwenden war ein Desaster.
- Die mangelnde Dokumentation während den Sitzungen wird offen bemängelt, somit der generelle Informationsfluss.
- Generell sollte bewusster damit umgegangen werden, ob man Einzelmeinungen vertritt oder die Meinung der Fachschaft.
- Ein Festhalten von Beschlüssen und Konsense, muss endlich stattfinden.
- Ein vollständiges Dokumentieren und Versenden von allen Informationen via Mail würde den Rahmen wahrscheinlich sprengen.
- Die Mails die versandt worden sind, werden meistens nicht konsequent gelesen.
 - Es wird hinterfragt, ob dieses Problem durch mehr Mails nicht verschlimmert wird.
- Es wird angemerkt, dass manche Beschlüsse auch schnell vor Ort im Büro in der Gruppe entscheiden werden müssen.
- Der Vorschlag steht im Raum, bei längeren Mails am Anfang eine Kurzzusammenfassung zu schreiben.
- Das reflektieren über die Wirkung der Kommunikation und wie kommuniziert wird, ist mangelhaft.
- Das Besprechen von internen Problemen, sollte auch vornehmlich intern behandelt werden.
- Für Diskussionen sollte die persönliche Ebene nicht betreten werden.

→ Diskussion über den Sinn und Zweck von Pads wird angestoßen.

→ Die Anfrage beim AStA, zur Vorstellung des Queer Referates und einer offenen Diskussion über Gendern wurde von diesem abgelehnt.

5 Medizintechnik (ts)

- In der Diskussion auf der letzten Sitzung mit dem Studiendekan und der Koordinatorin der Einführung von Medizintechnik wurde das Einführen eines Wahlkataloges Informatik besprochen, um keine weiteren Pflichtfächer im Bachelor zu schaffen.
- Nach dem einholen von Informationen beim FB 20 über mögliche Fächer für den Wahlkatalog Informatik, will dieser nun aktiv am Studiengang mitwirken, was die geplante Einführung des Studiengangs gefährden könnte.
- Die Vermutung wird geäußert, das spätestens im Senatsausschusslehre der Studiengang auf harsche Kritik vom FB 20 gestoßen wäre.
- Es wird angemahnt, das klar getrennt und auch nach außen kommuniziert werden muss, wenn man als Einzelperson, als Vertreter der Fachschaft oder eines anderen Gremiums agiert.
- Ein vorheriges mindestens internes Rückkoppeln von relevanten Themen muss in Zukunft stattfinden.

Weitere Verfahrensweise:

¹⁰Informationsverarbeitung in Nervensystemen

-
- Email an die Beteiligten zur Klarstellung, dass es in der Form der Tätigkeit als Senatsausschusslehremitglied geschehen ist.
 - Persönliches Gespräch, zur Berichtigung, dass es in der Form der Tätigkeit als Senatsausschusslehremitglied geschehen ist.
 - In die Gespräche den Verfahrensvorschlag mitnehmen, den Studiengang zu akkreditieren und den Wahlkatalog in einer weiteren Iteration nochmals zu behandeln.

6 IVNS Prüfung (jb)

- Ein aktives Bewerben der letzten Prüfung von IVNS soll stattfinden. (Aushang + News)
- Julian antwortet auf die Mail von Prof. Glünder und erstellt die Flyer.

7 Geschäftsführertreffen (rSm)

- Punkt Beleganzeige: Ein eigenständiges festlegen der Belegung von unserer Seite wäre für Sprechstundentermine sinnvoll.
- Teilnehmen werden Julian und Ralf.

8 Lötkurs (vw)

- Beim nächsten Lötkurs etwas mehr beantragen um einen Puffer zu haben.
- Freitag den 14.07.2017 wird der Lötkurs um 15 Uhr im Raum S306—67 stattfinden.
- Die Mehrausgaben werden beim Verein eingereicht, Verantwortlicher hierfür ist Viktor.

9 StAu (fm)

- Am kommenden Dienstag um 14 Uhr findet der nächste StAu statt.
- Julia wird als Vertretung von Janina teilnehmen.
- Fabian wird als Vertreter aus dem FBR entsandt.
 - Julian spricht morgen mit Steffi und klärt das.

10 Prüfungsprotokolle (jl)

- Anscheinend ist Chaos in den Ordnern der Prüfungsprotokolle ausgebrochen.
- Eine Inventarisierung aller vorhandenen Protokolle wird am Ende der Prüfungszeit stattfinden.
- Ein Aussortieren von veralteten Protokollen wäre sinnvoll.
- Eine passende Arbeitsanweisung an die HiWi¹¹s und auf der Inventarliste, die neuen Protokolle an die FS¹² zu senden, um die Aktualität zu erhalten wird ebenfalls stattfinden.

¹¹HilfsWissenschaftler
¹²Fachschaft